

NATIONS UNIES



ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALE



CONSEIL  
DE SÉCURITÉ

Distr.  
GÉNÉRALE

A/34/537  
S/13563  
2 octobre 1979

ORIGINAL : FRANCAIS

UN LIBRARY

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Trente-quatrième session  
Point 123 de l'ordre du jour  
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

OCT - 4 1979

UN/SA COLLECTION

CONSEIL DE SÉCURITÉ

Trente-quatrième année

Lettre datée du 2 octobre 1979, adressée au Secrétaire général  
par le Représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès  
de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, la déclaration, en date du 29 septembre 1979, du Département de la presse et de l'information du Ministère des affaires étrangères du Kampuchea démocratique sur le nouveau crime perpétré par la clique Le Duan qui effectue des ratissages de grande envergure pour détruire les cultures du riz et couper les vivres au peuple du Kampuchea.

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 123 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent du  
Kampuchea démocratique,

(Signé) THIOUNN Prasith

ANNEXE

Déclaration, en date du 29 septembre 1979, du Département  
de la presse et de l'information du Ministère des affaires  
étrangères du Kampuchea démocratique

sur

le nouveau crime perpétré par la clique Le Duan  
qui effectue des ratissages de grande envergure  
pour détruire les cultures du riz et couper les  
vivres au peuple du Kampuchea

De toute évidence, le but recherché par la clique Le Duan au Kampuchea est d'exterminer la race du Kampuchea pour en avaler facilement le territoire et l'intégrer dans le Viet Nam. Enlisée de plus en plus profondément dans la guerre populaire au Kampuchea, la clique Le Duan redouble de cruauté et de barbarie à l'encontre de notre peuple.

Depuis leur invasion du Kampuchea démocratique, les troupes d'agression vietnamiennes ont commis sur une grande échelle des crimes monstrueux à l'encontre du peuple du Kampuchea. Selon les statistiques provisoires, plus de 500 000 personnes ont été massacrées et plus de 500 000 autres sont mortes de faim. De plus, des centaines de milliers de personnes sont victimes de la politique de famine des agresseurs vietnamiens et sont en danger de mort.

Partout où elles vont, les troupes vietnamiennes d'agression massacrent, pillent, brûlent et détruisent tout. Dans les régions qu'elles contrôlent provisoirement, elles interdisent à la population d'aller travailler dans les champs et rizières et même d'aller chercher des ignames. Elles lui coupent l'approvisionnement en riz et en sel. Cette situation ne se limite pas aux régions éloignées. Dans le district de Snuol, par exemple, qui se trouve dans la zone est sur la route No 7 tout proche de la frontière du Viet Nam, la population est aussi privée de riz et de sel. Dans les districts de Baray, Taing Kauk et Battambang, considérés de tout temps comme de grands greniers à riz du Kampuchea aussi bien qu'à Phnom Penh et dans les chefs-lieux de province, la situation est la même.

La clique Le Duan est en train d'affamer des millions de personnes et les condamner à mourir de faim. La verdure des campagnes et des villages, la verdure des rizières aménagées pendant plus de trois années de labeur de tout un peuple et qui portaient des cultures en toute saison, a complètement disparu et fait place à un aride paysage de désert même en pleine saison des pluies. Jamais dans son histoire le Kampuchea n'a connu autant de dévastations que celles provoquées par les mains criminelles de la clique Le Duan et de ses troupes d'agression dont la cruauté et le fascisme dépassent de loin ceux d'Hitler.

Cependant la clique Le Duan n'en est pas pour autant assouvie. Dans les régions qu'elle contrôle provisoirement, toute personne qui, parvenant à franchir les barrages, est surprise en train de planter le riz ou autre, est passée par

les armes. Dans les endroits où le riz arrive à maturité, les troupes de Le Duan forcent la population à quitter les lieux et elles accaparent toute la récolte. Ceci se produit dans tous les villages qu'elles contrôlent provisoirement dans les régions de Rattanakiri, Mondulkiri, Kampong Cham, Kampong Thom, Preah Vihear, Siemreap, Oddar Meanchey, Battambang, Kampong Chhnang, Kampong Speu, Takeo, Kampong Som, Koh Kong, pour ne citer que celles-là.

Parallèlement, depuis la mi-septembre, les troupes vietnamiennes lancent des opérations de grande envergure pour détruire les cultures de riz plantées pendant la saison des pluies avec le soutien du Gouvernement du Kampuchea démocratique, qui arrivent maintenant à maturité. Elles détruisent systématiquement toutes les cultures de riz, de maïs, de patates et autres plantes vivrières. Ces opérations destinées à couper les vivres au peuple du Kampuchea font partie du plan d'extermination du peuple et de la race du Kampuchea. Il s'agit là d'un crime sans précédent dans le monde d'aujourd'hui.

De telles opérations sont en train de se dérouler à Rattanakiri, Mondulkiri, dans les zones centre, sud-ouest, ouest, nord et nord-ouest, c'est-à-dire sur l'ensemble du pays. Des soldats vietnamiens se font tuer, mais peu importe, car l'essentiel est de détruire le riz. Quant aux aides humanitaires envoyées au peuple du Kampuchea par l'intermédiaire des fantoches à Phnom Penh, il est superflu d'en parler car ce sont les soldats vietnamiens qui s'en approprient l'essentiel.

Au nom du peuple et de la nation du Kampuchea, le Gouvernement du Kampuchea démocratique condamne avec véhémence ces crimes monstrueux de la clique Le Duan. Le Gouvernement du Kampuchea démocratique, les unités de guérilla et les guérilleros de base bouillonnant de haine et s'en tenant à une position de lutte résolue sont déterminés à resserrer leur union avec le peuple et la nation du Kampuchea tout entiers au sein du Front de grande union nationale patriotique et démocratique pour éliminer les Vietnamiens agresseurs, expansionnistes, avaleurs de territoire et exterminateurs de race.

Le Gouvernement du Kampuchea démocratique est fermement convaincu que tous les pays, gouvernements, organisations politiques, organisations de masse et toutes les personnalités épris de paix et de justice de par le monde condamneront avec encore plus de véhémence les crimes perpétrés par la clique Le Duan à l'encontre du peuple du Kampuchea et intensifieront leurs activités pour empêcher que de tels crimes et de telles dévastations ne puissent continuer d'être commis, particulièrement en exerçant encore plus de pressions sur la clique Le Duan pour la contraindre à retirer totalement et inconditionnellement ses troupes et forces d'agression du Kampuchea et laisser ainsi le peuple du Kampuchea résoudre lui-même ses propres problèmes sans ingérence étrangère. Le retrait des troupes vietnamiennes du Kampuchea est le seul moyen qui puisse permettre au peuple du Kampuchea de recouvrer la paix et à la situation tendue qui prévaut actuellement en Asie du sud-est de se détendre.